

高石市教育委員会定例会会議録

(平成 28 年 11 月定例会)

開会及び閉会の年月日時

開 会	平成 28 年 11 月 16 日午後 5 時 27 分
閉 会	平成 28 年 11 月 16 日午後 6 時 07 分

会議に出席した者の職及び氏名

委 員	委 員 長 : 佐 野 慶 子 委員長職務代理者 : 西 中 隆 委 員 : 西 村 陽 子 委 員 : 吉 村 文 一 教 育 長 : 藤 原 一 広
事務局職員	教 育 部 長 : 木 寄 茂 巳 教育部理事兼次長 : 細 越 浩 嗣 教育部次長兼社会教育課長 : 上 田 庸 雄 教育部次長兼こども家庭課長 : 池 治 久 美 子 教 育 総 務 課 長 : 西 川 浩 二 学 校 教 育 課 長 : 吉 田 種 司 学校教育課長代理兼人権教育推進室長 : 清 水 寛 之 教育研究センター所長 : 中 野 雅 博 子 育 て 支 援 課 長 : 神 志 那 隆 社会教育課長代理兼中央公民館館長 : 石 田 俊 彦 社会教育課長代理兼たかいし市民文化会館館長 : 田 中 正 博 教育総務課長代理兼総務管理係長 : 山 本 敬 司 教 育 総 務 課 主 事 : 安 岡 佑 美

議題及び議事の要旨及び議決事項

- ・ 議案第 1 号 たかいし市民文化会館条例施行規則の一部を改正する規則の制定
について

社会教育課長	<p>本案は、平成28年6月及び8月の教育委員会定例会において、「子育てウェルカムステーション」に係る施設区分の見直しや、一時預かり保育等の条例改正及び補正予算等の説明を行ったが、今回たかいし市民文化会館生涯学習センターにおける「子育てウェルカムステーション」の実施に際し規則の改正が必要となるため提案したものである。</p> <p>今回の改正について、まず、第1条は、市長部局の所管である消費生活センターの本庁市役所の2階への移転により、たかいし市民文化会館条例の項目に条ずれが生じていたため、改正を行うものである。</p> <p>次に、第7条についても市長部局の所管であった消費生活センターの移転により、市民文化会館は教育委員会の所管となる施設のみとなるので、市長部局の所管に属する項目の削除を行うものである。</p> <p>次に、第25条の3から第29条については、施設の使用申請等の手続や使用に関する項目となっている。生涯学習センターは、ギャラリー、サブギャラリー、音楽室、キッズルーム、子育て支援ルーム及び附帯設備の構成となっており、ギャラリーとサブギャラリー、音楽室等の使用の手続と、ウェルカムステーションを実施するキッズルーム、子育て支援</p>
--------	--

	<p>ルームの利用における手続等について改正を行うものである。</p> <p>そのほか、ギャラリーやサブギャラリー、音楽室等の使用における文言等について、必要な項目を改正している。</p> <p>なお、この規則の施行については、たかいし市民文化会館条例の一部を改正する条例の施行の日からとなっている。</p>
吉村委員	<p>今まであったプラザスタディールーム、生涯学習センターの機能を一部4階の会議室A、Bのほうへ誘導するという話が以前あったが、それによって会議室A、Bが専有率というか、ほぼ毎日どちらか1つが専有されたり、A、B通しで使えなくなるということはないのか。</p>
社会教育課長	<p>今の生涯学習センターのこどもプラザとキッズプラザの利用していた団体については会議室へ誘導し、それらの団体は会議室の空いている時間帯にうまくおさまっている状況であり常時、利用が重なることは無いと考えている。</p> <p>こどもプラザを利用していた1団体については、近くの公共施設等を利用し活動するということは聞いている。</p>
吉村委員	<p>会議室の利用率も上がっていると解釈してもよいか。</p>
社会教育課長	<p>こどもプラザの利用から会議室に動いたということで、会議室の利用は上がっていると聞いている。</p>
採決	<p>可決。</p>

・議案第2号 たかいし市民文化会館市民文化ホール及び生涯学習センター指定管理者候補者の選定について

社会教育課長代理兼たかいし市民文化会館館長	<p>たかいし市民文化会館市民文化ホール及び生涯学習センターの指定管理者候補者の選定について、高石市公の施設の指定管理者の指定手続等に関する条例第2条の規定により、公募を行った。</p> <p>9月5日に教育委員会から、第1回たかいし市民文化会館市民文化ホール及び生涯学習センターの指定管理者候補者選定委員会に候補者選定について諮問を行った。</p> <p>指定管理者候補者募集のお知らせを市の広報紙及びホームページで行い、9月8日から10月6日までの期間、募集要項を配布した。</p> <p>9月17日に応募説明会と現地見学を開催し3団体の説明会参加と2団体の現地見学があった。</p> <p>また、9月20日から9月23日まで質問書を受け付け、12件質問があった。質問については、9月30日に説明会参加団体2社に対して回答している。10月3日から10月7日まで申請書の受け付けを行ったところ、1団体の応募があった。</p> <p>次に、応募申請があった1団体から提出された提案内容等について、17日、26日の計3回の選定委員会を開催し、10月17日の選定委員会では応募の1団体からプレゼンテーション等を行い、同条例第4条第1項に定められた選定基準に照らして慎重に審査が行われた結果、選定委員8名の委員中7名（1名欠席）の委員が、アプラ共同事業体が適正であると判断され、去る10月26日に答申があった。</p> <p>次に、選定委員会委員の構成については記載のとおり、8名。配点については1人200点、7名の委員の採点結果は1400点満点のうち、合計点1200点であった。</p>
西中委員長職務代理者	<p>選定スケジュールについて、9月20日から23日までの間に12項目の質問書の受け付けをした結果、1社が応募を見送ったということだが、理</p>

	由は何か。
教育部長	応募説明会等で、一定教育委員会から指定管理をお願いするときの説明を聞いていただいた結果、最終的に1社になったということしか把握していない。
西中委員長職務 代理者	最終的な応募が1社しかないが、それを担保する何か方策を立てたのか。
教育部長	最終的に1団体の応募であったが、この応募団体がたかいし市民文化会館の指定管理を任せることができる応募団体として適切か否かということが一番大事なポイントであり、これは選定委員会で議論いただき、一定の審査基準、基準点を設けることになった。100分の60以上の審査委員の点数がなければ1社であっても落選という、より厳格な審査基準を決めた結果、最終的に応募があった1社が選考されたと認識している。
西中委員長職務 代理者	採点だけの評価か。
教育部長	点数については、募集要項に示した基準によって各選定委員が、指定管理者のプレゼンテーション、説明を行った結果、採点をされたものであり、適切に採点をされたと考えている。
西中委員長職務 代理者	プレゼンテーション等団体とのやりとりの中で、選定委員から、不十分な部分への提案等があったのか。
教育部長	プレゼンテーション後、選定委員から質問はあったが、特段内容について疑義等はなく、確認程度の質問はあったと記憶している。
吉村委員	今回の団体も現団体と同じ団体であるが、企画書を見ると平成30年の15周年まで先を見据えた企画を出しており、今までの5年間と比べて前向きな企画内容となっていると考えてよいか。
教育部長	今回15周年ということで、その15周年に向けて提案があるのが例えば、初年度にギャラリー、それから小ホール前のフロア、そういった一定の改修。これについては、平成15年2月に竣工した建物であるためちよど今、一定の外観の修理が終わったところであるが、中も古くなっている部分もある。しかしながら、市民の方々がよく利用をするところであるため、利用環境を今まで以上にすばらしい、きれいなものにしたということが1点。 もう一つ、平成28年度の12月よりオープン予定のウェルカムステーション事業についても3階部分を中心に展開するので、指定管理の中にも当然ウェルカムステーション事業の新たな展開もある。 15周年ということで記念事業の提案もあり、指定管理者の今回候補者となった団体については、これまでの5年間よりも、リニューアルも加え、利用者の集客増、それと利用空間の快適な提供ということが主な提案ということであり、大いに期待している。
採決	可決。

・報告第1号 教育委員会の後援等に関する報告について

各課長	後援承認したものについて説明。
佐野委員長	承認する。

・報告第2号 教育委員会関係諸行事等の報告について

各課長	平成28年10月16日から平成28年11月15日までの行事について説明。
-----	--------------------------------------

各委員	質問なし。
佐野委員長	承認する。

その他委員長が必要と認めた事項

佐野委員長	<p>学校教育、社会教育それぞれに充実をしていただき、本当にありがとうございます。特に50周年の一連の事業では、皆さん方に大変頑張ってもらっていただき、市民の皆様に喜んでいただいたことを、本当に我々もとてもうれしく思っている。今後ともよろしくお願ひしたい。</p> <p>また、2学期から幼稚園で預かり保育を実施しているが、状況を教えて欲しい。</p>
教育総務課長	<p>預かり保育は、3園全てで実施している。園によって利用の状況にかなり、ばらつきはあるが利用の多い園では、9月、10月、11月とほぼ毎日利用がある。上限の20名に近い日もある。少ない日は、利用者がいない園もある。月が進むに従い利用者は増えている。</p>
佐野委員長	<p>1カ月ほど前に、金曜日14時過ぎに鳥取の地震があり、ちょうど預かり保育の時間であったが、すぐやんだのでよかったなと思っている。危機管理も充実して欲しい。</p> <p>これで閉会とする。</p>